



# ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

Politique du Gouvernement en faveur de l'égalité

Question au Gouvernement n° 4851

Texte de la question

POLITIQUE DU GOUVERNEMENT EN FAVEUR DE L'ÉGALITÉ

**M. le président.** La parole est à Mme Yaël Braun-Pivet.

**Mme Yaël Braun-Pivet.** Monsieur le président, mes chers collègues, j'ai l'honneur de poser la dernière question au Gouvernement de ce mandat (*Applaudissements sur les bancs du groupe LaREM ainsi que sur plusieurs bancs du groupe Dem*), et je suis heureuse que celle-ci porte sur une cause qui nous a tous réunis et qui a transcendé les clivages, de sorte que, sur les textes relatifs à ce combat, nous avons bien souvent trouvé l'unanimité. Cette question, vous l'aurez compris, porte sur la cause que le Président de la République a élevée, le 25 novembre 2017, au rang de grande cause du quinquennat : le combat, qui devait être le combat de la nation toute entière, pour l'égalité entre les femmes et les hommes. (*Mêmes mouvements.*)

Le bilan que nous allons décrire est notre bilan à tous. Il est incontestable et je crois qu'il est exemplaire. Madame la ministre déléguée Elisabeth Moreno, c'est vous que je souhaite bien sûr interroger sur ce sujet et sur la lutte contre les discriminations dont vous avez la charge.

Comment ne pas parler d'égalité en politique, lorsqu'on voit les visages de cette assemblée ? Nous avons souhaité qu'il en soit ainsi également dans toutes les communes en adoptant la proposition de loi visant à renforcer la parité dans les fonctions électives et exécutives du bloc communal défendue par notre collègue Élodie Jacquier-Laforge. (*Mêmes mouvements.*) Sans attendre, nous avons facilité l'engagement de tous, notamment grâce à la prise en charge des frais de garde dans la loi « engagement et proximité ». (*Applaudissements sur quelques bancs du groupe LaREM.*)

Nous avons également souhaité protéger toutes les femmes contre les violences qui les visent. Quatre textes ont été adoptés pour mieux réprimer les violences sexuelles, les outrages sexistes, le cyberharcèlement. Nous avons allongé les délais de prescription, généralisé les bracelets antirapportement, accéléré le prononcé d'ordonnances de protection. Nous avons travaillé sur la lutte contre les mariages forcés et la polygamie, des mesures soutenues avec force par la ministre déléguée Marlène Schiappa. Nous avons donné au Gouvernement les moyens d'agir en la matière, et fait tant d'autres choses, madame la ministre déléguée, que vous allez pouvoir nous rappeler, afin de lutter pour l'égalité ! (*Applaudissements sur plusieurs bancs du groupe LaREM, ainsi que sur quelques bancs du groupe Dem.*)

**M. le président.** La parole est à Mme la ministre déléguée chargée de l'égalité entre les femmes et les hommes, de la diversité et de l'égalité des chances.

**Mme Elisabeth Moreno**, ministre déléguée chargée de l'égalité entre les femmes et les hommes, de la diversité et de l'égalité des chances. Monsieur le président, mesdames et messieurs les députés, madame la députée

Yaël Braun-Pivet, j'éprouve autant d'émotion à répondre à cette dernière question que le jour où je suis entrée pour la première fois dans cet hémicycle. Je vous remercie de m'offrir l'occasion de rendre hommage au travail parfois complexe de la représentation nationale.

La lutte contre les discriminations, les inégalités, le refus d'une citoyenneté de seconde zone et de l'assignation à résidence qui gâchent tant de vies, ont été au cœur de nos actions, et les nombreuses lois que vous avez votées pour mieux protéger et accompagner les victimes de violences conjugales et leurs enfants démontrent que vous avez été à la hauteur de cette grande cause du quinquennat. Parce que sans égalité économique, l'égalité réelle ne saurait advenir, nous avons redoublé d'efforts pour briser les plafonds de verre qui empêchent encore trop de femmes de s'accomplir professionnellement.

Ce quinquennat est aussi celui de nombreuses actions qui ont permis de lutter contre le racisme, l'antisémitisme, l'homophobie, la transphobie, la xénophobie, qui sévissent encore dans notre pays. La plateforme de lutte contre les discriminations : nous l'avons faite. (*Applaudissements sur plusieurs bancs du groupe LaREM. – M. Erwan Balanant applaudit également.*) L'index de l'égalité professionnelle : nous l'avons fait. Imposer les femmes dans les instances de direction : nous l'avons fait. La PMA – procréation médicalement assistée – pour toutes les femmes, certains l'ont ardemment combattu, d'autres l'ont fait miroiter ; nous l'avons faite. Doubler le congé paternité, rendre la contraception gratuite pour les jeunes femmes de 18 à 25 ans, mais aussi lutter contre la précarité menstruelle, impulser des mesures sans précédent pour lutter contre l'endométriose, nous l'avons fait, vous l'avez fait, mesdames et messieurs les députés. (*Applaudissements sur plusieurs bancs du groupe LaREM.*) Permettre aux femmes et aux hommes d'être recrutés pour leurs compétences et leurs talents, indépendamment de leur origine sociale ou culturelle : nous l'avons engagé. (*Applaudissements sur quelques bancs du groupe LaREM.*)

Agir pour l'égalité des droits humains est une tâche immense qui nous honore et nous oblige, indépendamment de nos familles politiques. J'ai rencontré dans cet hémicycle des députés et des parlementaires pleinement engagés. Je vous en remercie et je ne l'oublierai jamais. (*De nombreux députés du groupe LaREM et quelques députés du groupe Dem se lèvent et applaudissent.*)

## Données clés

**Auteur :** [Mme Yaël Braun-Pivet](#)

**Circonscription :** Yvelines (5<sup>e</sup> circonscription) - La République en Marche

**Type de question :** Question au Gouvernement

**Numéro de la question :** 4851

**Rubrique :** Discriminations

**Ministère interrogé :** Égalité femmes-hommes, diversité et égalité des chances

**Ministère attributaire :** Égalité femmes-hommes, diversité et égalité des chances

## Date(s) clé(s)

**Question publiée au JO le :** [23 février 2022](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [23 février 2022](#)